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記者打開買菜App，發現深圳的菜價早
已翻倍。就記者所在的片區，包生菜

已經去到近30元一斤多。而油麥菜則近10
元一斤。

部分葉菜類進價翻倍
在浙江樂清的菜市場，這兩天荷蘭豆、秋

葵等常見蔬菜，每斤價格都在10元以上，相
比前段時間漲了不少。浙江樂清市民表示，
最近過來買，發現菜價確實比之前貴了，貴
了差不多有一半左右。記者又走訪了杭州、
舟山等地的農貿市場，發現近期各地蔬菜價
格普遍上漲，不少經營戶說，部分葉菜類進
價比一周前翻了一倍。
據記者探訪華中地區最大的農貿集散

地——湖北武漢市白沙洲農副產品大市場，
了解蔬菜的最新行情。在武漢市白沙洲農副
產品大市場，以銷售外地蔬菜為主的曹彥周
告訴記者，今年九月中旬以後，產自山東大
棚的黃瓜一路看漲，往年同期批發一元一斤
的黃瓜，現在已經漲到了四五元一斤了，而
這還算是便宜的。
據網友透露，深圳有菜市場的青瓜9元一

斤。也有的直言，買根青瓜6塊錢，簡直不
敢相信……
除了山東的青瓜，來自河北的白蘿蔔價格

也在最近一個月裏翻了一番。目前，武漢白

沙洲農副產品大市場每天蔬菜進場總量為
5,000噸左右，外地菜佔比超過百分之七
十。來自省內的蔬菜以菜心、包菜等葉菜為
主，和外地菜相比，本地蔬菜價格漲幅較
小。
據統計，目前武漢白沙洲農副產品大市場

監測的二十個品類蔬菜均價，同比去年上漲
了5%左右。
業內人士分析，近期蔬菜價格上漲一方面

是由於北方蔬菜主產區雨水多於去年，蔬菜
單產降低。另外，省內氣溫降低也導致蔬菜
長勢變慢，在換茬季出現了供不應求的情
況。

青瓜價同比漲87.7%
根據農業農村部監測，10月8日至15日

當周，青瓜、菠菜、白蘿蔔、洋白菜（或稱
椰菜）等蔬菜價格均有上漲，其中青瓜、菠
菜環比漲幅較高，分別達到 28.2%、
21.3%，同比分別上漲87.7%、42.0%。

菜商：升收購價 也收不到多少
22日農業農村部發布的數據顯示，重點監

測的28種蔬菜平均價格為5.68元/公斤，比
10月21日上升2.7%，相比價格升幅前五名的
是洋白菜、青椒、豆角、大蔥和茄子，幅度
分別為9.6%、6.1%、5.3%、4.4%和4.3%。

有網友甚至調侃，「窮得只能吃肉了。」
雖然蔬菜價格上漲幅度大，但並沒有商家

獲益。在新發地農產品批發市場，有着7年蔬
菜批發經驗的許先生坦言，「跟平常2元多一
斤的收購價相比，現在菠菜收購價漲到6元一
斤，還從未見過。」「菠菜產量有限，即使
抬高收購價，也收不上來多少。」許先生
說，往常兩天就能收一車，現在至少要3天到
4天。
業內人士分析，目前正處於「青黃不接」

之時，夏季蔬菜上市基本結束，秋冬蔬菜少
量上市，再加上今年降溫快、雨水多，主要

產區蔬菜生長緩慢，部分地區蔬菜被雨水淹
後減產，市場供應量減少，造成菜價明顯上
漲。

料菜價仍將高過往年
不少蔬菜批發商預測，隨着天氣轉晴，蔬

菜運輸恢復正常，菜價將有所回落，但仍高
於往年正常價格。值得注意的是，10月以
來蔬菜價格快速攀升，或將帶動全國居民消
費價格指數（CPI）食品數據回升。保持消
費市場供需平穩、價格穩定，面臨一定壓
力。

低溫多雨減產 多地菜貴過肉
網友調侃：窮得只能吃肉了

香港文匯報訊 綜合澎湃新聞及央視財經報道，近日，中國多地菜市場裏

的蔬菜，價格居高不下，不少蔬菜每斤單價突破10元（人民幣，下同）大

關。其中，深圳的包生菜（或稱西生菜）1斤（500克）近30元。最近，

「菜比肉貴」這一罕見現象不僅引起大媽們的熱議，也在社交網絡上吸引了

不少討論。具體而言，不少地方的蔬菜價格上漲明顯。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）24日，廣州粵港澳大灣區研究院成
立儀式在廣州開發區舉行，華南理工大學
公共政策研究院學術委員會主席鄭永年任
研究院理事長。

為政府提供決策諮詢服務
接下來，研究院將開展戰略性、前瞻

性、創新性的理論研究和政策研究，為政
府提供決策諮詢服務，致力打造成為國內
外研究廣州、推進大灣區建設最具權威的
中國特色新型智庫。研究院由廣汽、廣
藥、越秀氣團、黃埔文化集團、視源電
子、昊源集團等6家穗港澳知名企業聯合
發起籌備，並最終落戶黃埔區廣州國際港
航中心。

首批聘17理事 將引歐美學者
鄭永年表示，接下來，將陸續引入港澳

學者乃至歐美學者，共同開展專題研究，
推出高質量研究成果。
研究院實行理事會領導下的院長負責制。

首批獲聘理事共17人，內地方面包括北京大
學新結構經濟學研究院院長林毅夫、清華大
學中國經濟思想與實踐研究院院長李稻葵
等。港澳理事方面，暫主要以有豐富粵港澳
青年工作和交流工作的政商界知名人士為
主。來自香港的包括全國政協委員、祈福集
團副董事長孟麗紅，全國政協委員、高鋒集
團主席吳傑莊，廣州市政協委員、霍英東集
團副總裁霍啟文等。澳門方面則有全國人大
代表、安世集團有限公司董事長何敬麟，廣
州政協委員、澳門金匯國際投資集團董事長
黃家倫等。
另外，香港前財政司司長、南豐集團行

政總裁梁錦松，全國政協常委、新華集團
主席蔡冠深，以及香港大學校長張翔、香
港科技大學校長史維、澳門大學校長宋永
華、澳門科技大學校長李行偉等還被聘請
擔任研究院顧問。
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香港文匯報訊 據中新社報道，台灣宜
蘭縣24日下午1時許連續發生兩次地震，
分別達里氏6.5級和5.4級。6.5級是宜蘭地
區30年來最大地震。專家稱未來3天內可
能還會發生4級以上餘震。
根據台灣氣象部門測定，兩次地震震中

分別位於宜蘭南澳鄉與大同鄉，間隔僅1
分鐘，震源深度分別為66.8公里及67.3公
里。
綜合中央社、聯合新聞網、中時新聞網

等台媒報道，地震已造成多處災損。一名
女性遊客在花蓮秀林鄉登山時左腳因地震

引發山石滑落受傷，消防人員趕往救援；
宜蘭縣蘇花公路一輛轎車被落石砸中，一
度造成交通中斷，所幸無人傷亡；桃園龜
山區某公寓大樓水塔管線被震破裂；台北
多處民宅瓦斯管線損毀；新北有民宅被震
倒塌，高樓工地吊臂折斷；地震還造成部
分列車、地鐵延誤。

福建震感明顯
報道稱，此次地震全台有感。台灣海峽

西岸的福建廈門、福州、泉州、莆田等地
震感明顯。

台灣宜蘭發生30年來最大地震

香港文匯報訊（記者 方俊明 珠海報道）
「2021粵港澳大灣區服務貿易大會」將於10
月28日在珠海揭幕。香港文匯報記者24日從
珠海市政府獲悉，大會將全面聚焦大灣區
「9＋2」城市群在數字服務貿易、會展服
務、動漫遊戲、中醫藥服務和品質生活服務
等領域發展特色。

香港展位聚焦成果案例及政策
作為大灣區內首個以服務貿易為題材的大

型活動，首屆粵港澳大灣區服務貿易大會將
以「服務貿易聯通粵港澳，打造新發展格局
戰略支點」為主題。
主辦方相關負責人表示，今年首次舉辦的

粵港澳大灣區服務貿易大會，將助推大灣區
服務貿易跨越式發展。
香港展位將由香港貿易發展局牽頭組建，

重點展示服務貿易領域成果案例及政策。而
澳門將牽頭組織澳葡投資推廣公司等一批服
務貿易行業知名企業，共同展示澳門服務貿
易發展成果案例及發展規劃。
深圳展區以「深圳服務，先行示範」為主

題，將攜手騰訊、華為等一批深圳企業聯合
參展，展示深圳服務貿易成果。
珠海則組織全市服務貿易的重點企業、產

業載體及公共服務平台等參展，涉及智能製
造、維修維護、文化貿易、航空航天、信息
技術等領域。

首屆灣區服貿大會周四珠海揭幕

●鄭永年（左）從廣東省委常委、廣州市委書記張碩
輔手中接過研究院機構牌。

香港文匯報記者敖敏輝 攝

香港文匯報訊 據中通社報道，中
國外交部官網10月24日顯示，華春
瑩已擔任分管新聞、禮賓以及翻譯
工作的部長助理。
據公開資料，華春瑩出生於1970

年，江蘇人，畢業於南京大學。曾
在原西歐司、歐洲司、新聞司，及
中國駐新加坡使館、駐歐盟使團工
作。
2012年起，華春瑩擔任中國新聞

司副司長，同時，她也是繼李金
華、范慧娟、章啟月、姜瑜之後，
中國第五位外交部女性新聞發言
人。2019年7月，華春瑩接替陸慷

出任外交部新聞司司長。不過，華
春瑩並非中國外交部新聞司首位女
性司長，外交部新聞司首位女性司
長是龔澎。
目前，中國外交部新聞司有4位副

司長，分別是：汪文斌、趙立堅、
胡鍵、蔣小燕（女）。
中國外交部新聞司主要承擔發布中

國重要外交活動信息、闡述中國對外
政策工作；承擔國家重要外事活動有
關新聞工作；指導駐外外交機構新聞
工作；承擔在華外國常駐新聞機構和
外國記者事務；組織開展公共外交；
收集分析重要信息等。

香港文匯報訊 據央視網消息，中共中
央、國務院日前發布《關於完整準確全面
貫徹新發展理念做好碳達峰碳中和工作的
意見》（以下簡稱《意見》。

2025年初步形成綠色低碳經濟體系
《意見》指出，實現碳達峰、碳中和，

是以習近平同志為核心的黨中央統籌國內
國際兩個大局作出的重大戰略決策，是着
力解決資源環境約束突出問題、實現中華
民族永續發展的必然選擇，是構建人類命
運共同體的莊嚴承諾。
要把碳達峰、碳中和納入經濟社會發展

全局，以經濟社會發展全面綠色轉型為引
領，以能源綠色低碳發展為關鍵，加快形
成節約資源和保護環境的產業結構、生產

方式、生活方式、空間格局，堅定不移走
生態優先、綠色低碳的高質量發展道路，
確保如期實現碳達峰、碳中和。
《意見》強調，實現碳達峰、碳中和目

標，要堅持「全國統籌、節約優先、雙輪
驅動、內外暢通、防範風險」原則。全國
一盤棋，強化頂層設計，發揮制度優勢，
實行黨政同責，壓實各方責任。根據各地
實際分類施策，鼓勵主動作為、率先達
峰。要把節約能源資源放在首位，實行全
面節約戰略，倡導簡約適度、綠色低碳生
活方式，從源頭和入口形成有效的碳排放
控制閥門。
政府和市場兩手發力，構建新型舉國體

制，強化科技和制度創新，加快綠色低碳
科技革命。要立足國情實際，統籌國內國

際能源資源，推廣先進綠色低碳技術和經
驗。
統籌做好應對氣候變化對外鬥爭與合

作，不斷增強國際影響力和話語權，堅
決維護中國發展權益。要處理好減污降
碳和能源安全、產業鏈供應鏈安全、糧
食安全、群眾正常生活的關係，有效應
對綠色低碳轉型可能伴隨的經濟、金
融、社會風險，防止過度反應，確保安
全降碳。
主要目標是，到2025年，綠色低碳循環

發展的經濟體系初步形成，重點行業能源
利用效率大幅提升。單位國內生產總值能
耗比2020年下降13.5%；單位國內生產總
值二氧化碳排放比2020年下降18%；非化
石能源消費比重達到20%左右；森林覆蓋

率達到24.1%，森林蓄積量達到180億立方
米，為實現碳達峰、碳中和奠定堅實基
礎。

2030年經社發展全面綠色轉型取得顯著成效
到2030年，經濟社會發展全面綠色轉型

取得顯著成效，重點耗能行業能源利用效
率達到國際先進水平。單位國內生產總值
能耗大幅下降；二氧化碳排放量達到峰值
並實現穩中有降。
到2060年，綠色低碳循環發展的經濟體

系和清潔低碳安全高效的能源體系全面建
立，能源利用效率達到國際先進水平，非
化石能源消費比重達到80%以上，碳中和
目標順利實現，生態文明建設取得豐碩成
果，開創人與自然和諧共生新境界。

中共中央國務院：碳達峰碳中和納入發展全局

華春瑩任外交部部長助理

香港文匯報訊 綜合新華
社及中新社報道，「測產
專家組按照農業農村部超
級稻測產方法，隨機抽取
的三塊田實割測產。多年
生稻『雲大107』第二季平
均畝產464.8公斤，加上上
半 年 第 一 季 平 均 畝 產
655.65 公斤，早晚兩季畝
產達1,120.45公斤。」測產
專家組組長、中國水稻研
究所研究員章秀福在現場
宣布。
10月24日，在雲南省元

江縣南灑村梯田多年生稻
「雲大107」示範區，水稻
測產專家組對這個由雲南大
學、雲南省農業技術推廣總
站、玉溪市農業科學院及元
江縣鄉村產業發展中心等實
施的多年生稻示範區進行了
田間測產驗收。
據了解，多年生稻是水

稻育種的一個創新，只需栽
種一次，就可連續收割兩季
或通過越冬後收割幾年，其
間不需要再購種、育秧、犁
田、耙田、插秧，極大地減
少了勞動力投入，降低了稻
農的勞動強度，並且產量保
持相對穩定，突破了傳統水
稻的耕作方式，實現了水稻
的輕簡化生產。
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●●多地菜價飆升多地菜價飆升。。圖為網友展示超市菜價圖為網友展示超市菜價，，稱菠稱菠
菜價格已升至一斤菜價格已升至一斤1515..99元元。。 網上圖片網上圖片

●● 1010月月2424日日，，實踐二十一號衛星實踐二十一號衛星
成功發射升空成功發射升空。。 中新社中新社

香港文匯報訊 據中通社報道，10月24日9
時27分，中國在西昌衛星發射中心用長征三
號乙運載火箭，成功將實踐二十一號衛星發射
升空。衛星順利進入預定軌道，發射任務獲得
圓滿成功。
實踐二十一號衛星，主要用於空間碎片減

緩技術試驗驗證。長征三號乙運載火箭由中國
航天科技集團一院抓總研製，採用了長三甲系
列火箭統一構型設計思路，屬於「金牌火箭」
長征三號甲系列。
此次任務是長征系列運載火箭的第393次飛

行。

實實踐二十一號衛星升空


